

# Protokoll der Fachschaftsrätevollversammlung vom 04.12.17



MiniGlossar: **FSVV** – FachschaftenVollversammlung, seit der Entmachtung des ASTA zentrale Studierendenvertretung; **GA** – Geschäftsführender Ausschuss: immer zwei andere Fachschaftler\_innen, die die Tagesordnung aufstellen und die Sitzung protokollieren; **AK** – Arbeitskreis, dorthin wird alles verlagert, was die Sitzung sprengen würde, zentrale Arbeitsinstanzen; **fzs** – „freier Zusammenschluss von Student\_innenschaften“, bundesweite Dachorganisation von Aktiven, in der auch wir mitarbeiten; **LAK** – LandesAstenKonferenz; **FakRat** – Fakultätsrat, höchstes Gremium an jeder Fakultät; **StuRa** Gremium der Verfassten Studierendenschaft. Verfügt über einen eigenen Haushalt und vergibt Fördergelder (ehem. ASTA). Die FSVV stellt eine eigene Liste, die Vertreter sind an ein imperatives Mandat gebunden. **Delegierte** sind je Fachschaft 2 Vertreter\_innen, die die Beschlüsse der Fachschaft zu den Anträgen kennen und ihnen entsprechend abstimmt (imperatives Mandat); **Anträge** werden entweder in die FSVV eingebracht und in die Fachschaften gegeben, die darüber beschließen, oder werden nach erfolgter Beratung in den Fachschaften in der FSVV diskutiert und beschlossen; **Eilantrag** bietet die Möglichkeit, dringende Diskussionsgegenstände ohne vorherige Diskussion in den Fachschaften während der FSVV-Sitzung zu beschließen. Notwendig ist, dass kein Aufschub geduldet werden kann und dass die FSVV mit Zweidrittelmehrheit der anwesenden Fachschaften und Gruppen (je eine Stimme) für eine Behandlung als Eilantrag stimmt. Über den eigentlichen Diskussionsgegenstand dürfen dann alle Anwesenden abstimmen.

Verteiler: <https://lists.schokoeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv>

## TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste

Bitte tragt euch **ALLE** in die Anwesenheitsliste ein. Bei „Fachschaft/ Gruppe“ tragt bitte eure Fachschaft, Studienfach oder Gruppe ein. Wer delegiert ist, schreibt das in die dritte Spalte. Stavros (Bio), Max (Bio), Christina (Psychologie), Saskia (Internationale Literaturen), Hanna (Internationale Literaturen), Marvin (Rhetorik), Jonas (Englisch), Anna (Englisch), Lukas (Germanistik), Christin (Wiwi), Lilli (Wiwi), Miriam (EKW), Moritz (EKW), Marlene (EZW), Isabelle (EZW), Agazit (Soziologie), Gideon (Soziologie), Adrian (Geschichte), Leonie (Geschichte), Fabian (Humanmedizin), Justus (Humanmedizin), Clarissa (Chemie), Jacqueline (Chemie), Sarah (Philosophie), Lea (Philosophie), Richard (BBP), Alex (Gast), Steffen (Biochemie/Gast), Linus (Biochemie), Cindy (Biochemie), Sascia (Allgemeine Rhetorik)

## TOP 2: Kritik am letzten Protokoll

An dieser Stelle soll und kann Kritik am letzten Protokoll geübt werden. Das Ract-Thema wurde falsch eingetragen.

## TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

Bitte gebt eure Vorschläge zur Tagesordnung möglichst vor der Sitzung dem GA an. Falls ihr das nicht geschafft habt, meldet euch an dieser Stelle und gebt die Änderungswünsche an. Soll ein TOP zeitlich verlegt werden, meldet euch bitte auch dazu zu Wort.

## TOP 4: Post/ Mitteilungen

Wird herum gegeben, bei Bedarf kann darüber diskutiert werden.

- ULF wird morgen vor dem Klubhaus Karten für eine ihrer Partys verkaufen. Rock Your Life und Teach First Deutschland werden morgen vor dem Klubhaus Waffeln verkaufen.

Studieren ohne Grenzen wird am 06.12., 10.01. und 07.02. mit einem Stand vor dem Klubhaus Werbung für sich machen.

- BAS hat uns Postkarten-Aufkleber gegen Studiengebühren für ausländische Studierende geschickt.

## TOP 5: Räte

GA

11.12.17	18.12.17	25.12.17	01.01.18	08.01.18
Bio		VL-freie Zeit	VL-freie Zeit	Chemie

## Kasse e. V. Bevorstehendes & Langfristiges

## TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit

Unter diesem TOP sollen alle Punkte zu hochschulpolitischen Aktivitäten auf Universitätsebene behandelt werden.

Hochschulrat | Senat | Kommissionen | StuWe | StuRa

## Anträge:

- Antrag von SDS zur Förderung eines Vortrags zum Thema Justizvollzug. Reisekosten sollen nach Bahncard 25 Preis innerhalb Deutschlands bezahlt werden. Angenommen bei 17 dafür, 0 dagegen und 10 Enthaltungen

- Änderungsantrag von Rethinking Economics zur Förderung der Ringvorlesung „Frontiers of Economics“: Möchten Flugkosten fördern lassen, da billiger als Zug. Angenommen bei 23 dafür, 2 dagegen, 5 Enthaltungen

=> Änderungsantrag EZW (Flugkosten sollen nicht gefördert werden) ist damit hinfällig: Dennoch soll damit kein Weg für Billigflüge im StuRa geschaffen werden soll. Innerhalb Deutschlands muss man nicht Fliegen.

Soll man darauf achten, regionale Referierende für Vorträge zu organisieren?

- Clubhausfest der FSVV am 21.12. Angenommen bei 31 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen

## Neue Anträge in die Fachschaften:

- Antrag des AK P&Ö des StuRa zur Erweiterung seines Mandats.

- Antrag der GHG zu Wasserspendern: zurückgezogen, soll jetzt doch wieder in die Fachschaften. Wurde die Sanierung der Morgenstelle mit Einbezogen? So halb.

Was ist mit dem Jusos Wasserspender Antrag? Niemand der Jusos anwesend.

Das Leasing kostet pro Wasserspender rund 150 Euro pro Monat.

Wie notwendig sind Wasserspender? Was ist mit Wasser aus dem Hahn? Hahnenwasser ist meistens auf WCs und daher keimbelastet. Außerdem muss man aufpassen, dass man kein Wasser aus stehendem Wasser nimmt. Allerdings sind Salmonellen oä. Bei kaltem Trinkwasser unbedenklich.

Was für Wasserspender werden bestellt? Kein genaues Modell vorgeschlagen, es geht aber um richtige Wasserspender mit Sprudel und allem drum und dran, keine Trinkbrunnen.

Kann man die Rohre generell erneuern lassen? Die Rohre sind wohl nicht das große Problem, vielmehr geht es um das stehende Wasser.

## TOP 7: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

Die FSVV ist ein offener Zusammenschluss Tübinger Studierender. Die Arbeit ist also immer auch fächerübergreifende (Zusammen-)Arbeit. Die FSVV ist und soll kein fester geschlossener Personenkreis sein, sondern als offene und transparente Struktur arbeiten.

## Berichte aus den Fachschaften & Gruppen

Leitbild Lehre: wir wissen nicht genau, worum es sich dabei handelt, offensichtlich werden dabei aber momentan noch keine Studis in der Erarbeitung beteiligt sein. Das soll nächste Woche in die StuRa Sitzung eingebracht werden, der dann wiederum bei der Uni nachfragen soll, wie wir uns dort einbringen können.

### Rätetät

#### Berichte aus den Arbeitskreisen

Die Arbeitskreise der FSVV sind für alle offen und treffen sich (fast) alle im Clubhaus zu den angegebenen Uhrzeiten:

VS / Finanzen (Mo 16 <sup>00</sup> )	Systemakkreditierung (nach Bedarf, Fr 14 <sup>00</sup> )	Semesterticket
Campus der Zukunft	Ract! (Do 20 <sup>00</sup> )	TÜSE Fachschaft
Gleichstellung/Gleichfilm (Mi, vor Film)	Umwelt (Mi 19 <sup>30</sup> )	Hochschulsport
Ausländische Studierende	Dies/AIDi: <b>sucht Ordner für Vortrag (15:30 bis ca 18:00 diesen Donnerstag)</b>	QSM
Auslandssemester	Räte-Anlage	Räte-Café
Radio (Bildungsmagazin)	TüMänia	Rätebaubrigade
Presse & Öffentlichkeitsarbeit	AK Logo	

Der Aldi findet diesen Donnerstag statt, es werden noch Ordner\_innen gesucht. Wenn jemand Lust hat einfach an den GA der FSVV schreiben.

AK QSM hat getagt, es wurde zusammengetragen, wie das mit den studentischen QSM in den verschiedenen Fachbereichen so gehandhabt wird. Es wird ein neues QSM System erarbeitet, weiteres folgt die kommenden Wochen. Außerdem freut sich der AK über Infos über die QSM Handhabung anderen Unis

AK Logo: hat nicht getagt, trifft sich aber nächste Woche wieder.

AK Clubhaus: hat getagt, sucht noch DJs / Bands und Helfende sowie Lichterketten usw. Bei Interesse bei dem GA melden.

StuRa Wiki treffen. Trifft sich am Mittwoch um 16 Uhr im Sitzungssaal. Es soll erarbeitet werden, wie das Wiki in die StuRa Arbeit eingebunden werden kann.

## TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik

Hier sollen Berichte und Diskussionen über die Vernetzung und die Arbeit auf Landesebene im Rahmen der LAK und auf Bundesebene im Rahmen des fzs gegeben werden.

LAK tagt am Sonntag, wir haben zwei Deligierte	fzs	
--	-----	--

## TOP 9: Allgemeinpolitik

Hier soll alles zur Sprache kommen, was den Tellerrand der Universität übersteigt, aber dennoch Auswirkungen auf diese bzw. die FSVV o.ä. hat.

## TOP 10: Vielfalt/Soziales/Umwelt

Dieser TOP, ehemals „Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / Umwelt / Kultur/ Behinderte“ soll die Bedeutung dieser Themen wach halten und zu entsprechenden Diskussionen einladen.

## TOP 11: Sonstiges

- Der StuRa veranstaltet am 11.12.17 um 22 Uhr (also nach der StuRa Sitzung) ein internes Weihnachtstreffen. Aktive Mitglieder der im StuRa sitzenden Hochschulgruppen sind ebenfalls herzlich eingeladen. Interessierte sollen sich hier anmelden und evtl. mitgebrachte Speisen & Getränke eintragen: <https://doodle.com/poll/62h5chxx3qp24mcd>

- Früher (bis ca. 2014) hatte die FSVV nach ihrer Sitzung einen Stammtisch im Bierkeller. Es könnte versucht werden, das wieder (zweiwöchentlich, um nicht mit Sitzung des StuRa zu konkurrieren) ins Leben zu rufen. 13 Leute zeigen Interesse, drei Leuten egal.

- Nach der heutigen FSVV Sitzung soll im Sitzungssaal über „Die FSVV und der StuRa“ diskutiert werden um zu überlegen, wie wir uns noch besser und breiter im StuRa einbringen können.

## TOP 12: Blitzlicht

Reihum können alle Anwesenden nacheinander ihre Meinung und Kritik zur Sitzung äußern.

Die Fachschaftsdrachen.